

hésitation et d'une voix nette aux questions qui lui furent adressées sur son nom, son âge et sa profession; mais, quand le magistrat lui demanda où il avait passé la nuit durant laquelle on l'accusait d'avoir volé et frappé Dousterswivel, il posa à son tour cette question :

« Pouvez-vous me dire, monsieur le bailli, vous qui connaissez sans doute si bien la loi, ce qui m'en reviendra de vous répondre ?

— Ce qu'il vous en reviendra ? Si vous me démontrez votre innocence, je vous ferai remettre aussitôt en liberté.

— Il me semble que c'est à vous de prouver ma culpabilité.

— Je ne suis point ici pour discuter avec vous. Je vous demande si vous avez couché la nuit dont je vous parle chez le fermier Ringan Aikwood ?

— Suis-je donc obligé de m'en souvenir ?

— Ou bien si cette même nuit vous avez rencontré Steenie Mucklebackit ? Vous le connaissiez bien, sans doute ?

— Parfaitement. Le pauvre diable ! je n'ai pourtant rien à dire sur l'époque où je l'ai vu pour la dernière fois.

— Étiez-vous avec lui dans les ruines de Sainte-Ruth ? »

La discussion continua ainsi pendant longtemps ; Edie avait peur de se compromettre en répondant, et pourtant il ne voulait point mentir ni charger ce pauvre Steenie, qui n'était plus là pour se défendre et qui n'avait agi que d'après ses inspirations. Le vieillard, poussé à bout, s'écria :

« Je me sou mets à la volonté de Dieu et des hommes. Et puis je n'ai pas grand'chose à dire contre la prison, si ce n'est qu'on n'en peut sortir. Si vous y consentiez, monsieur le bailli, je vous donnerais ma parole d'honneur de me représenter devant vous le jour que vous indiquerez.